

Oktober 2020

Danke Tourismusverein!

Dreißig Jahre sind vergangen seit Gründung des Tourismusvereins. Es freut mich noch heute, dass diese eine der ersten gemeindeübergreifenden und gleichzeitig strategischen Vereinsgründungen war.

Der Blick nach vorn - dies war das Denken und Handeln im Sommer 1990. Besonders herausheben möchte ich zwei Akteure dieser Zeit: Michael Hansen und Wolfgang Linner. Beide erkannten den großen Bedarf an Neuorientierung und Neuorganisation im Bereich des Fremdenverkehrs.

Nachdem die 20er Jahre sicher die „goldenen Jahre“ des Ausflughtourismus nach Wandlitzsee, Prenden, Lanke, Biesenthal und an den Liepnitzsee waren, so prägten dutzende von Betriebsferienheimen, (Betriebs-)Bungalows, Datschen und Zeltplätze die DDR-Jahre bis 1989/1990. Auch diverse Ferieneinrichtungen des Ministeriums für Staatssicherheit und anderer staatlicher „Organe“ waren vorhanden, lösten sich auf, wurden abgewickelt. Ein Neustart war zwingend erforderlich.

Die Initiative engagierter Privatleute ließ erste Hotels, Restaurants und Pensionen entstehen. Und Wandlitz machte sich langsam wieder einen (Ausflugs-)Namen, auch ohne die „Werbung“ der Waldsiedlung.

Dem Tourismusverein kam es zu, gegenüber der Kommunalpolitik, aber auch gegenüber den Bürgerinnen und Bürgern für die Interessen der regionalen Tourismuswirtschaft einzustehen und deutlich zu machen, welche hohe regionale Wertschöpfung im Bereich der Hotellerie, Gastronomie und der anderen touristischen Anbieter entsteht.

Auch wenn nicht jede Idee umgesetzt werden konnte und manch' Bürger eher seine Ruhe als Gäste in der Region haben möchte, so darf man dem Verein zu erfolgreicher 30jähriger Arbeit gratulieren und ihm und seinen Mitgliedern für die Zukunft viel Erfolg wünschen.

Ich freue mich, dass ich den Verein 1990 mit aus der Taufe heben durfte.

Reinhold Dellmann
Bürgermeister a.D. und Minister a.D.